

AG DU 14 MARS 2015

RAPPORT MORAL DU PRESIDENT

Chers amis,

Cette année, ce rapport moral s'inscrit dans le cadre de notre plan quadriennal régional, et je vous propose un point d'étape à mi-parcours, avec trois axes assez révélateurs pour le structurer, le sportif, les licences et les finances :

- **Le sportif** : Avec de très belles réussites sportives, jeunes et senior en habitable et en voile légère. Dans tous ces secteurs, on privilégie des objectifs spécifiques dont notamment une présence et des résultats sportifs dans les grandes manifestations nationales, tout particulièrement aux championnats de France, Minimes, Espoirs, Sénior. On pourrait dire sans fausse honte : mission accomplie !

Nos résultats aux championnats de France sont remarquables et dépassent une fois de plus nos espérances : Plus de médailles que l'an passé, plus de médailles que prévues, plus de titres de C de F.

2013 : 15 podiums prévus 19 obtenus + 0 handi

2014 : 18 podiums prévus 20 obtenus + 3 handi

3 en Minime, 6 en Glisse, 9 en Dériveur, 2 en Extrême-glisse, et 3 en Mini J

Outre le titre de Champion de France, et le podium en habitable jeune, résultats directement liés à la politique volontariste de la ligue en la matière, les épreuves nationales en minime comme en espoir nous ont rapportés 20 podiums (contre 19 l'an dernier) et 10 titres de champion de France. Très clairement ces résultats confirment que la réorganisation par bassin de nos régates de ligue, pour réduire les coûts, et les temps de transport n'a en rien pénalisé nos compétiteurs.

Pascal Berthault, Bernard Amiel et Laurent Gaillot nous donneront tout à l'heure le détail de ces réussites, sans omettre de citer les titres et podiums aux Championnats du Monde et d'Europe, et les beaux résultats en voile légère et en habitable de nos seniors, en voile radio commandée, et bien sûr ceux de nos handi aux championnats de France.

- **Le développement et la formation** : Des résultats stables en terme de licences adultes, et de passeports, mais aussi, et c'est un vrai sujet de satisfaction, une augmentation de 3,5% du nombre de licenciés jeunes, chose assez rare au plan national et qui mérite d'être soulignée. Augmentation qui corrige certes, la légère baisse de 2013, mais va au-delà, et montre bien le dynamisme sportif de nos clubs et de nos jeunes.

LIGUE PACA 112						
	Adultes	Jeunes	Total	PVR	Tempo 1 J	Tempo 4 J
2013	11 937	3 342	15 279	30 405	5 453	725
2014	11 930	3 463	15 393	29 933	5 407	826
%	-0,06%	3,49%	0,74%	-1,58%	-0,85%	12,23%

Pour 2015 les premiers chiffres statistiques nous donnent l'occasion d'afficher un certain optimisme, avec une avance sérieuse sur les progressions de date à date.

	Jeunes				Adultes				Passeports			Tempo 4J			Tempo 1J					
	2014	2015	Diff	%	2014	2015	Diff	%	2014	2015	Diff	%	2014	2015	Diff	%	2014	2015	Diff	%
Total Ligue 112	2155	2204	49	2.3%	6885	7072	187	2.7%	463	484	21	4.5%	2	5	3	150%	84	91	7	8.3%
04	3	1	-2	-66.7%	47	34	-13	-27.7%	3							0%				0%
05	8	4	-4	-50%	26	29	3	11.5%								0%				0%
06	787	816	29	3.7%	2061	2051	-10	-0.5%	47	8	-39	-83%		5		0%	23	13	-10	-43.5%
13	691	702	11	1.6%	2654	2660	6	0.2%	331	351	20	6%				0%	31	39	8	25.8%
83	666	680	14	2.1%	2092	2278	186	8.9%	69	112	43	62.3%	2				30	39	9	30%
84		1		0%	5	20	15	300%	13	13	0	0%				0%				0%

En terme de formation, c'est plus de 100 Brevet de CQP (103) qui ont été attribués après des formations dans une dizaine de clubs formateurs agréés. Deux formations au BP JPS (Antibes et Martigues) et une au DE . Réel succès dans ce domaine, mais de grosses inquiétudes à propos de l'avenir En effet la baisse annoncée et programmée, du sport scolaire, qui sert le plus souvent à pérenniser nos emplois, va contribuer à freiner l'embauche, voire à diminuer les effectifs et donc à rendre inutile, ou au moins trop important, le dispositif de formation en place. Impact direct sur ces actions mais aussi impact qualitatif, notamment en matière de formation permanente de progression de carrière, bref d'attractivité des professions de la voile. René Pilet-Desjardins, nous dressera un panorama plus complet dans quelques instants.

- **Les finances** : le budget 2014 présenté l'an dernier, après sa DBM (Décision Budgétaire Modificative) s'est voulu un budget de redressement et d'économies, je dirais presque qu'il a tenu compte des restrictions annoncées ou prévisibles, tout en essayant, par une optimisation de notre gestion, de ne pas réduire nos ambitions, et cela à moyens restreints. Son exécution scrupuleuse a permis de dégager un résultat positif de près de 15000 €, Notre trésorière vous donnera dans un instant toutes les explications et précisions nécessaires là-dessus, et notre Secrétaire Général nous fera dans son rapport administratif une présentation très complète de la ligue et de son fonctionnement, avec quelques statistiques très significatives.

Les grands projets que nous voulions mener au cours de cette olympiade ne sont donc pas le moins du monde, remis en cause, bien au contraire, mais il nous faudra encore plus de vigilance et de prudence dans leur réalisation. Pour cela nous comptons sur une mobilisation sans faille de tous ceux qui souhaitent pratiquer, défendre soutenir la Voile :

- L'implication des clubs et de leurs bénévoles, pour effectuer de multiples missions que nous ne pouvons plus faire réaliser par des salariés,
- L'aide de notre Fédération avec des mutualisations de cadres techniques dont nous voyons le nombre, en Région, diminuer d'année en année. Je sais bien que les temps sont durs pour tous et que globalement les effectifs des CTS ne cessent de diminuer, mais je reste persuadé que nous pouvons dès lors que nous mutualisons encore davantage nos moyens et nos efforts, continuer et intensifier nos partenariats avec le pôle France, et les entraîneurs nationaux qui lui sont affectés.
- La solidité du soutien de nos partenaires institutionnels comme l'Etat et la Région ou de nos mécènes comme les banques Populaires de Côte d'Azur et de Provence (et Corse)

Le plan quadriennal présenté au Conseil Régional et à la Direction Régionale des Sports, qui nous sert de guide et d'objectif est donc arrivé à mi parcours, et si j'en crois les résultats intermédiaires, non seulement il a été exécuté avec succès, mais de surcroit, il a exactement correspondu à nos besoins et à nos attentes, puisque comme on l'a vu à l'instant, les retombées en terme de résultat sportif, et d'effectif de pratiquants sont à la hauteur de nos espérances.

Ce plan dont je vous rappelle les grands axes, continue de s'appliquer jusqu'à la fin de cette mandature :

- Encourager la pratique sportive par le plus grand nombre,
- Favoriser l'accès vers le sport de haut niveau,
- Intégrer le sport dans une logique d'aménagement du territoire et de développement durable,
- Contribuer à la professionnalisation des structures sportives,
- Contribuer à la santé publique par la pratique sportive,
- Prévenir toutes les formes de violence et d'incivilité dans le sport.

Mes pensées vont aussi vers les 152 clubs et structures de notre ligue, leurs efforts, et leur opiniâtreté se mesurent objectivement dans un contexte difficile, par leur mobilisation et leur enthousiasme toujours intacts pour la transmission de leur passion, la formation des jeunes en école de voile, et de l'organisation des régates. Cette résistance a permis à la voile de conserver sa place dans son périmètre régional, parmi les 5 premiers sports avec le hand-ball, l'équitation, après le football et le tennis. Ce positionnement lui donne au regard de nos partenaires, le poids et la considération qui sont les siens. D'ailleurs le Conseil Régional, que je remercie, ne s'y est pas trompé, en accompagnant notre activité, nos projets, et nos investissements.

Pour permettre à notre sport de conserver son rang, il est nécessaire d'aider nos clubs à s'intégrer dans un environnement de plus en plus complexe, Les perturbations et les trous d'air que nous traversons en ce moment ne sont pas, c'est maintenant certain, qu'un "mauvais moment à passer", rien dans le mouvement sportif ne sera plus comme "avant" et qu'on le regrette ou qu'on s'en réjouisse il faudra bien s'y adapter. La ligue s'est donnée pour mission d'aider et d'accompagner toutes les initiatives, (voire même de les susciter), qui permettront de préparer l'avenir d'une façon mieux adaptée à notre environnement économique et juridique, et notamment par la formation des bénévoles et des salariés, et aussi en se rapprochant de nouveaux prescripteurs, comme les offices de tourisme, les agglomérations, en harmonie avec des politiques de développement, d'aménagement du territoire, le tout dans un respect affirmé et de notre planète mer, si souvent dégradée etc... René Pilet-Desjardins avec Marie Jarrige et Jacques Hublet s'y consacrent efficacement et je les en remercie.

Pour les nombreux efforts consentis, et les réussites déjà obtenues, j'adresse aussi un grand merci à tous ceux qui ont contribué à notre activité. Les membres du Conseil d'Administration, et des différentes commissions, pour commencer, mais aussi, les permanents de la ligue, que je n'ai pas encore cités, Mylène Cullia, Jean-Philippe Coin, Philippe Mourniac et Benoît Fournier, sans oublier les CTS Richard de Méo et bien sûr Laurent Gaillot qui animent et coordonnent nos programmes sportifs, et puis aussi, les coureurs et leurs entraîneurs. Merci encore, bien entendu aux clubs, à leurs dirigeants, leurs bénévoles et tout particulièrement aux parents de nos jeunes sportifs, qui sont avec les collectivités locales les pierres angulaires de notre édifice.

Claude Le BACQUER

